
Centoquarantatreesimo incontro Tavolo Tecnico 
PNRR - 04/07/2025 
 
In data 04.07.2025 si è tenuto il centoquarantatreesimo incontro del tavolo 
tecnico sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante 
l’incontro: 
 

1. Il 2 luglio è stato pubblicato un ulteriore nuovo Avviso relativo alla Misura 
1.4.4: “Estensione dell'utilizzo dell'anagrafe nazionale digitale (ANPR) - 
Adesione allo Stato Civile digitale (ANSC)” rivolto ai Comuni. 
La scadenza è prevista per il 1 agosto e le risorse disponibili sono pari a 4,1 
milioni di euro. 
 

2. Proseguono le asseverazioni in merito alla Misura 1.2. Attualmente hanno 
completato l’asseverazione 23 Comuni con Datagraph, 1 con Palitalsoft e 4 
con Maggioli. Entro fine luglio sono previste altre 8 asseverazioni con 
quest’ultimo e ulteriori 8 con Ambito. 
 

3. Questa settimana in merito alla Misura 1.4.1 è stata richiesta 
l’asseverazione di 3 Comuni in provincia di Parma: Varsi, Neviano degli 
Arduini e Bedonia. 
 

4. In merito alla Misura 2.2.3 si è svolto un ulteriore incontro dedicato agli Enti 
che utilizzano, o hanno intenzione di utilizzare, Maggioli come back office 
SUAP. L’incontro tecnico collegiale con tutti i fornitori è previsto per la 
prossima settimana. 
 

5. Sul tema BIM, si sono svolti gli incontri con gli altri due fornitori. 
Stiamo raccogliendo i materiali per effettuare gli opportuni confronti e 
portare maggiori dettagli al prossimo incontro. 
 

https://www.lepida.net/pnrr
https://areariservata.padigitale2026.gov.it/Pa_digitale2026_dettagli_avviso?id=a01bU00000H6B5SQAV


6. In merito ad Accesso 2.0 abbiamo invitato al tavolo Fabio De Luigi di 
Regione ER, il quale potrà fornire ulteriori dettagli sul tema. 

 
7. Intervento del Dipartimento per la Trasformazione Digitale (DTD): 

Valentina Fiorentini ha comunicato un aggiornamento relativo all’Avviso 
ANNCSU, informando che al momento risultano 149 i Comuni candidati. È 
previsto un incremento delle adesioni in vista della prossima finestra, 
fissata per metà settembre. A partire dalla seconda metà di agosto si 
attende un’ulteriore partecipazione. 
È stato inoltre accolto l’invito ad organizzare un secondo momento di 
confronto sullo stato di avanzamento delle attività, da svolgersi 
congiuntamente con Lepida, con l’obiettivo di avviare un percorso 
coordinato, come già condiviso nei precedenti incontri. 
 

8. Intervento di Regione Emilia-Romagna: Fabio De Luigi ha introdotto il 
tema relativo alla Misura 2.2.3, precisando di non avere ulteriori elementi di 
inquadramento generale rispetto a quanto già condiviso durante un 
recente incontro con i Comuni. Successivamente ha passato la parola a 
Fabrizio Benati (Regione Emilia-Romagna) per una sintesi operativa sullo 
stato di avanzamento delle attività. 
Benati ha illustrato lo stato dei lavori su Accesso Unitario 2.0, segnalando 
che sono in corso le attività di sviluppo e la predisposizione degli ambienti 
di test regionali, in particolare per l’integrazione con la PDND. I primi rilasci 
in ambiente di test sono attesi per settembre 2025, con un percorso di 
sviluppo che proseguirà fino al 2026. 
Ha inoltre richiamato i principali adempimenti legati alla Misura 2.2.3, 
precisando che la scadenza per la richiesta di adesione alla PDND, 
inizialmente fissata al 25 luglio 2025, sarà spostata a metà febbraio 2026. I 
test di interoperabilità dovranno essere avviati tra agosto e novembre 
2025, con successiva biforcazione del percorso: la Regione seguirà lo 
sviluppo per i front office ed i singoli Enti i back office. 
Tale percorso si articola in due filoni paralleli, connessi tra loro: il 
finanziamento e l’obbligo normativo con l’adeguamento alle specifiche 
tecniche del DPR 160/2010. 
Il punto di convergenza tra i due percorsi è previsto per aprile 2026, entro il 
quale dovranno concludersi i test sulla suite di black box e dovranno essere 



trasmesse le relative asseverazioni tecniche. 
Benati ha infine invitato a mantenere alta l’attenzione sullo sviluppo 
tecnico, segnalando che le specifiche sono in fase di aggiornamento e che 
nuove modifiche sono attese a breve in sede di Conferenza Stato-Regioni. 
 

9. Intervento di Regione Emilia-Romagna: Dimitri Tartari ha segnalato che 
nell’ambito della ComTem Dati si sta affrontando anche il tema relativo ai 
numeri civici e ai fabbisogni informativi espressi dalla comunità stessa. Ha 
sottolineato positivamente la connessione e la coerenza tra i lavori svolti 
nelle ComTem e i confronti periodici del tavolo tecnico, evidenziando 
l’importanza del coordinamento tra questi due ambiti operativi. 

 
10. Intervento di ANCI Emilia-Romagna: Gianpaolo Artioli ha ripreso il tema 

introdotto da Tartari, confermando l’importanza del lavoro in corso nella 
ComTem Dati, che nel Piano di Azione 2025 ha individuato un obiettivo 
unico: la realizzazione di eventi formativi e informativi rivolti agli Enti locali. 
In tale contesto, è stata proposta l’organizzazione, entro settembre, di un 
evento rivolto ad una platea più ampia con il coinvolgimento attivo di 
Regione ER, ANCI e dei coordinatori della ComTem. 
L’obiettivo è favorire una partecipazione estesa e consapevole da parte di 
tutti i Comuni interessati, in particolare sul tema della georeferenziazione 
dei civici, già discusso in precedenti occasioni. 
Inoltre, è stato annunciato un secondo webinar organizzato da ANCI e dal 
DTD, previsto per l'8 luglio alle ore 11.00. 
Infine, Artioli ha condiviso una riflessione in merito ai dati emersi durante un 
webinar organizzato da Invitalia e dal Dipartimento della Funzione Pubblica 
il 26 giugno, da cui risulta una presenza significativa di Enti terzi 
potenzialmente non ancora raggiunti dai canali informativi istituzionali. 
A fronte di ciò, è stato evidenziato il rischio che questi soggetti non siano 
ancora consapevoli delle opzioni tecnologiche disponibili, tra cui la 
piattaforma di Unioncamere o, in alternativa, la soluzione sviluppata dalla 
Regione ER nell’ambito di Accesso 2.0. Artioli ha rivolto un invito alla 
Regione a valutare un monitoraggio degli Enti terzi non ancora coinvolti, al 
fine di promuovere una copertura informativa completa e coordinata. 
 

 

https://sistemacomunidigitali.anci.it/news/avviso-anncsu-sui-numeri-civici-secondo-appuntamento-per-approfondire-le-questioni-emerse-dai-comuni/
https://www.invitalia.it/incentivi-e-strumenti/digitalizzazione-degli-sportelli-unici-suap-e-sue/calendario-eventi


Interventi dei partecipanti: 
 

a. Massimo Poletti (Comune di Ferrara) ha espresso preoccupazione per le 
possibili criticità operative derivanti dalla presenza di Enti terzi non 
intercettati, in particolare perché si troverebbero a dover interagire con 
soggetti privi di una scrivania digitale adeguata. Ha sottolineato che la 
questione potrebbe generare inefficienze nei processi. Ha quindi proposto 
di attivare un brainstorming tra gli uffici SUAP, finalizzato a stilare un 
elenco condiviso di Enti terzi non ancora coinvolti, anche attraverso il 
consueto modulo di rilevazione, già utilizzato in precedenti occasioni. 
 

b. Alberto Fiore (Unione dei Comuni della Bassa Romagna) ha espresso 
apprezzamento per la proposta di organizzare un evento allargato 
promosso dalla ComTem Dati, della quale è uno dei coordinatori. Ha 
sottolineato l’importanza di fornire agli Enti indicazioni chiare e dettagliate 
per adempiere correttamente all’Avviso 1.3.1, recentemente pubblicato. 
Ha manifestato la disponibilità ad avviare l’organizzazione dell’evento 
nella prima metà di settembre, pur riconoscendone la complessità. Ha 
inoltre auspicato il coinvolgimento diretto della Regione e del 
Dipartimento, oltre alla partecipazione di rappresentanti tecnici di 
ANNCSU, per garantire un supporto concreto e operativo agli Enti 
coinvolti. 
Fabrizio Benati ha confermato l’interesse sul tema degli Enti terzi non 
intercettati, sottolineando che la migliore conoscenza di questi soggetti è 
in capo ai SUAP locali. Ha evidenziato la necessità di una mappatura 
aggiornata, richiesta anche dalle specifiche tecniche attuali. Ha inoltre 
informato che Regione Marche ha avanzato una proposta di modifica per 
mantenere la mappatura all’interno dei gestionali SUAP, evitando vincoli 
rigidi nel catalogo SSU. La proposta è in attesa di valutazione. In chiusura, 
ha richiamato le attuali criticità tecniche del catalogo, ancora in fase di 
risoluzione. 
Stefano Olivucci (Regione Emilia-Romagna) ha riferito che la Regione 
sta già analizzando i dati rilevanti per l’avviso ANNCSU, con particolare 
attenzione alle diverse esigenze degli Enti locali. Ha evidenziato la 
necessità di azioni di supporto differenziate, da costruire in vista del 
prossimo incontro. Ha inoltre sottolineato che gli avvisi coinvolgono sia 
aspetti legati ai dati che alla componente tecnologica richiedendo un 



coordinamento tra ambiti. 
 
   

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.  
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 11 luglio 2025, sempre alle 11:30. 
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